

FUNCAS - 15 de marzo de 2022
Funcas 18 / 2022

ODF -

El papel de las criptomonedas en la invasión de Ucrania

La invasión de Ucrania ha puesto de manifiesto el papel que las criptomonedas pueden jugar para evitar las sanciones económicas impuestas a Rusia. Además, el conflicto también ha propiciado que aumenten las donaciones a Ucrania a través de estas monedas virtuales. Los analistas coinciden en que podríamos estar ante un experimento acerca del potencial que pueden llegar a tener dichas monedas en situaciones de incertidumbre económica v financiera.



El hecho de que las monedas virtuales sean descentralizadas, es decir, no son emitidas ni controladas por una entidad

como un Banco Central, abre la posibilidad a que sean usadas para realizar transacciones al margen de los sistemas normales de pagos. En el corto plazo, se ha observado un aumento notable en el volumen de transacciones de rublos a monedas como Bitcoin y Tether, que han alcanzado sus máximos históricos en número de operaciones1. Los expertos apuntan a que el uso de estas criptomonedas se está produciendo en el ámbito privado. principalmente inversores que tienen sus ahorros en rublos los que están usando las criptomonedas para protegerse de la caída de valor de la moneda².



¹ Ruble-Denominated Bitcoin Volume Surges to 9-Month High. Coindesk. 28 febrero 2022. https://www.coindesk.com/markets/202 2/02/28/ruble-denominated-bitcoin-volumes-surges-to-9-month-highs/

² Criptomonedas: ¿el refugio de Rusia frente a las sanciones económicas? Euronews. 4 marzo 2022.

https://es.euronews.com/2022/03/04/criptomonedas-el-refugio-de-rusia-frente-a-las-sanciones-economicas



NOTAS OBSERVATORIO DE LA DIGITALIZACIÓN FINANCIERA

FUNCAS - 15 de marzo de 2022 **Funcas 18 / 2022** ODF -

En el caso del gobierno ruso, se advierte que es más complicado que esté apostando por usar las criptomonedas para evitar sanciones. Si fuera el caso, las operaciones tendrían que ser tan elevadas que terminarían afectando al precio de estas monedas. En cualquier caso, desde Estados Unidos y la UE se han creado grupos especiales para examinar hasta qué punto Rusia podría terminar utilizando las criptomonedas de persistir el bloqueo económico.



Algunos de los principales criptomercados como Coinbase, han afirmado que examinarán a los usuarios que suscriban sus servicios, bloqueando direcciones IP que pertenezcan a personas o entidades sancionadas. De

hecho, ya habría bloqueado cerca de 25.000 billeteras de usuarios rusos³.

Las criptomonedas no solo estarían siendo utilizadas para evitar los efectos de las sanciones, sino que también estarían sirviendo para captar donaciones para apoyar a Ucrania. Desde el 24 de febrero, se estima que se han donado cerca de 54,7 millones de dólares a través de criptoactivos. Estas estarían donaciones gobierno destinadas al ucraniano y a ONGs que brindan apoyo al ejército.4 El propio gobierno ucraniano, a través de sus redes sociales, ha solicitado ayudas mediante criptoactivos.

³ Coinbase bloquea 25.000 billeteras de criptomonedas de usuarios rusos. Expansion. 9 marzo 2022. https://www.expansion.com/mercad os/bitcoin/2022/03/08/62273278e5 fdea1c2b8b45e1.html

⁴Ukraine has raised more than \$54 million as bitcoin donations pour in to support the war against Russia. CNBC. 3 marzo 2022. https://www.cnbc.com/2022/03/03/ukraine-raises-54-million-as-bitcoin-donations-surge-amid-russian-war.html